

Zeitschrift: Plan : Zeitschrift für Planen, Energie, Kommunalwesen und Umwelttechnik = revue suisse d'urbanisme

Herausgeber: Schweizerische Vereinigung für Landesplanung

Band: 4 (1947)

Heft: 6

Rubrik: Warum geplant werden muss

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Warum geplant werden muss

Der Rat der Landschaft Davos hat vor einiger Zeit von einem Fachmann einen Bebauungsplan herstellen lassen, in der Einsicht, dass die Ortschaft Davos wohl eine der planungsbedürftigsten Siedlungen unseres Landes sei. Nun kommt es aber nicht nur auf das Vorhandensein eines schönen Planes an, sondern auch darauf, in welchem Sinne ein solcher Plan von der Gemeinde aufgenommen wird. Da gibt es gewisse Anzeichen, die erkennen lassen, ob ein einmütiger, gemeinnütziger Geist in einem Gemeindewesen herrscht, oder ob die Geister sich scheiden, und dabei die Behörden den Ueberblick über das, was ihrer Gemeinde not tut, verlieren.

Greifen wir die Friedhofpflege in Davos als Beispiel heraus. Denkt man an die Durchführung der Ortsplanung, so möchte man anhand der beiden nachstehenden Proben die Frage stellen: Welcher Geist soll nun gelten. Der vom Friedhof-«Platz» oder der vom Friedhof-«Dorf»?



Abb. 1. Blick auf den Wildboden Friedhof von der Ortschaft Davos aus, erstellt durch die Fraktionsgemeinde Davos-Platz, eine der schönsten Friedhofsanlagen unseres Landes, vor Jahrzehnten geplant und schrittweise durchgeführt, lange bevor Planung zu einem Schlagwort wurde.



Abb. 2. Blick auf den Friedhof der Fraktionsgemeinde Davos-Dorf. Trotz seiner guten Lage ein trostloser Anblick. Baum-pflanzungen fehlen und die Umgebung ist vernachlässigt. Hier haben Kiesgruben, Sandhaufen und Ablagerungsplätze den Vorrang. Wo solcher Geist herrscht, ist jede Planung ein Schlag ins Wasser.